

Amenazadas 68 por ciento de áreas protección e indígenas de Amazonia



Brasil, 5 jun (Prensa Latina) El 68 por ciento de las áreas de protección ambiental y territorios indígenas de la Amazonia están hoy amenazadas, alerta un estudio realizado por investigadores de seis países, citado por el portal de noticias G1.

Actualmente existen 390 millones de hectáreas dedicadas a la conservación ambiental y zonas indígenas, de un total de 847 millones de hectáreas de la llamada Pan-Amazonia.

Este territorio comprende no solo el 62 por ciento de los bosques ubicados en Brasil, sino también su extensión en otros siete países -Bolivia, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam, Venezuela y un área de otro país en América del Sur, la Guayana Francesa.

Para identificar las amenazas, la Red Amazónica de Información Ambiental Georeferenciada (Raisg), bajo la coordinación de la ONG Instituto Socioambiental, reunió datos de gobiernos e informaciones de imágenes de satélite.

La entidad analizó los impactos de seis tipos de intervenciones: obras de infraestructura de transporte, hidroeléctricas, minería legal, extracción de petróleo, quemas y deforestación.

‘Lo que más llama la atención es que un 43 por ciento de las áreas protegidas y un 19 de los territorios indígenas están amenazadas por tres o más de estos factores’, señala Júlia Jacomini, investigadora de Raisg y una de las responsables del recuento de los datos sobre la Amazonia brasileña.

El estudio de Raisg apunta que los mayores daños son causados por proyectos apoyados por gobiernos federales y regionales, como por ejemplo la apertura de carreteras.

La investigación detalla que de los 26 mil kilómetros, de los 136 mil construidos hasta 2018 en la Amazonia, están dentro de áreas de conservación y territorios indígenas.

‘Estos proyectos de infraestructura son, en su gran mayoría, iniciativas de Estados nacionales en asociación con empresas, como parte de proyectos de desarrollo que valoran más los aspectos económicos y sectores productivos que la preservación ambiental y los modos de vida de los pueblos locales’, estima Jacomini.

La extracción de mineral y petróleo son dos de las actividades que representan mayor riesgo a la preservación de estas áreas en el bosque: el 22 por ciento de las regiones protegidas sufren alguna forma de presión o amenaza por parte de tales industrias.

El estudio destaca que algunos de estos emprendimientos aparecen entre las mayores minas a cielo abierto del mundo e implican la construcción de extensas redes de tuberías para transportar el petróleo extraído en medio de la selva.

Lo anterior generó, por ejemplo, 190 derrames de combustible en los últimos 20 años en la Amazonia peruana, revela el estudio.

Según el Organismo de Supervisión de Inversiones en Energía y Minería, una agencia del gobierno del país, esto ocurrió por falta de mantenimiento de la infraestructura de los pozos más antiguos, que datan de la década de 1970.

Al mismo tiempo, en Ecuador, la explotación del carburante llevó a la deforestación de más de dos millones de hectáreas y al derramamiento de 650 mil barriles de petróleo en ríos y arroyos amazónicos.

De igual manera, 162 de las 272 centrales hidroeléctricas planificadas, en construcción o en operación en la Amazonia, se encuentran dentro de áreas de protección.

Respecto a Brasil, la actividad minera fue una de las principales amenazas identificadas. El gigante país sudamericano lidera en área de bosque destinada a esa actividad entre las naciones amazónicas, con 108 mil hectáreas, lo que representa el 75 por ciento del total.

rgh/ocs

Temas Relacionados:

Sudamérica Ciencia Portada Ciencia Nota Informativa Repositorio Interior Ciencia

Televisión

Brasileños consideran la gestión de Bolsonaro como mala o muy mala



Venezuela al día



Minuto a minuto Más leídas

- 12:24 Brasileños recuperan visión en Bolivia gracias a médicos cubanos
- 12:22 A favorecer el clima llaman en el día mundial del Medio Ambiente
- 12:22 Diseño y políticas públicas de Ecuador en congreso cubano Forma 2019
- 12:19 Resaltan vínculos de Luis Suárez y selección uruguayaya
- 12:11 Banco de Desarrollo del Caribe celebra foro anual
- 12:10 Nicaragua confirma compromiso con proceso de exarcelación
- 12:09 Inicia Septeto Santiaguero primera gira nacional por Cuba

Destacadas

-  **Rusia condena energícamente refuerzo de bloqueo de EE.UU. a Cuba**
-  **Respalda papa Francisco conmemoración por la paz en Medio Oriente**
-  **Condecoran en Francia a diputado por contribución a nexos con Cuba (+Fotos)**
-  **Seis ministros en el próximo gabinete panameño**
-  **Alerta sobre contaminación en Medio Oriente**
-  **Ministerio de Culturas y artistas trabajarán propuesta de Ley**

Regístrate y participa en el concurso... **18+** [estenincontest.com](#)

Nicaragua Siempre Lindo Libros de Gramática

40 Seguros Nacionales Seguros de Cuba [www.esen.cu / esen@esen.cu](#)

www.mintrabajo.gob.bo

Firmas SELECTAS ESPACIO DONDE PUEDE ENCONTRAR ARTICULOS DE PRESTIGIOSOS AUTORES DEL MUNDO ENTERO

PL Bolivia

Radio online

SMS PRENSA LATINA Escribe al 8100 con el texto PL, 4 mensajes diarios X 1 CUC mensual

DOSSIER Hasta siempre, Fidel